

“El precio que hemos tenido que pagar por esta pandemia es demasiado doloroso”

Menos mal que los ciudadanos reconocen perfectamente nuestra labor con sus aplausos diarios. Confiemos en que sigan creyendo en nosotros porque, sin ánimos de crear alarmismo, debemos estar preparados para otros relatos como los que he referido y que han lanzado algunas autoridades sanitarias y para acciones como las que propone, por ejemplo, la Asociación del Defensor del Paciente con su decálogo de lo que se puede denunciar en la crisis COVID-19.

Un futuro a largo plazo

Afortunadamente estamos superando este primer embate de la pandemia. En estos momentos, los gobiernos están centrados en la famosa desescalada. Pero los colegios profesionales, las sociedades científicas y otras instituciones ya estamos centrados en proponer un futuro a largo plazo para construir una nueva y mejor atención sanitaria, para hacerla excelente, sostenible y solvente. Necesitamos como el agua otro enfoque

para nuestro sistema sanitario. **Una sanidad centrada en la prevención, en la atención a la comunidad y teniendo en cuenta el entorno.** Es vital instaurar criterios de buen uso de los recursos por la ciudadanía. Se necesita mucho desarrollo tecnológico y potenciar la investigación. Ya hemos comprobado en nuestras carnes cuál es el valor de la Salud Pública y de disponer de una red de vigilancia y estudios epidemiológicos que esté preparada para futuras epidemias y contingencias y cuánto supone para un país un sistema de salud potente eficaz y solvente. No podemos volver a tenerlo bajo mínimos.

Es terrible lo que hemos vivido. Podemos hacer algo más por los que se han ido y sus familiares y es aprender de los errores y considerar esta tragedia como una oportunidad para que jamás se vuelva a repetir.

Cuidaros mucho.
Un fuerte abrazo

